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El mandatario le cumple a
las mujeres de Durango

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal, junto a su esposa Marisol
Rosso presentaron este miércoles la
Tarjeta Madre, cumpliendo así con el
compromiso de que las mujeres
duranguenses que trabajan todos los
días para sostener a sus familias,
cuenten con beneficios para su
economía y alimentación, así como
descuentos en bienes y servicios. 

Con la Tarjeta Madre, brindaremos
apoyo a 150 mil jefas de familia en una
primera etapa en Durango, Gómez
Palacio y Lerdo, informó Esteban al
arrancar este noble programa en el
polideportivo del parque Guadiana,

lugar donde hace dos años, empeñó su
palabra para que hoy, el pilar de la
sociedad, tenga un respaldo para
cubrir sus necesidades.

Con un recurso de más de 200
millones de pesos se hace realidad este
programa, presupuesto que aprobaron
los diputados locales, detalló el
Mandatario al agradecer la
colaboración del Congreso local, así
como el de la iniciativa privada. 

El gobernador explicó que son tres
diferentes tarjetas: la roja, que
brindará un apoyo de mil 400 pesos
bimestrales más un seguro de vida,
asistencia médica y apoyo de gastos
funerarios; la gris, cuenta con un
apoyo alimentario con el propósito de
complementar la alimentación familiar
y la verde, se otorgará en un conjunto
de bienes y servicios para mitigar los

rezagos sociales de las distintas
dependencias del estado y empresas
del sector privado. 

Las beneficiarias serán madres
solteras o jefas de familia de 18 a 64
años de edad, que se encuentran en
situación de pobreza, marginación o
vulnerabilidad en los 39 municipios
del estado y que su percepción
económica sea menor a la línea de
bienestar vigente. 

"Aquí están las palabras cumplidas,
las promesas entregadas, más allá de
hablar de un número, es conocer
historias de tantas madres de familia
que son ejemplos de lucha; queda claro
que cuando una mujer se compromete,
es con el corazón", expresó Marisol
Rosso al mostrar su orgullo por el
trabajo realizado por el gobernador
que hace poco tiempo hizo dicho

Esteban presentó 
la Tarjeta Madre
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compromiso y ahora lo está
cumpliendo.

El titular de la Secretaría de Bienestar
Social (SEBISED), David Payán Guerrero,
explicó que este arranque de la Tarjeta
Madre, representa la realidad de un
compromiso de campaña del
gobernador, que ha llevado meses de
esfuerzo y trabajo, como el visitar miles
de hogares para realizar un diagnóstico
social; más allá de las distancias, es el
acercarse a donde están las necesidades,
más de 157 mil viviendas son
encabezadas por jefas de familia y sin
intermediarios se están registrando.

“Es un antes y un después ya que
muchas mujeres tendrán el
acompañamiento de los beneficios de
esta tarjeta, hasta el momento se han

realizado 46 mil entrevistas directas
casa por casa, la instrucción de
Esteban Villegas, es que se sigan
tocando las puertas, para sacar el
diagnostico de cada mujer y otorgar el
apoyo”, apuntó.

Por su parte, el alcalde Toño Ochoa,
resaltó que se está haciendo un gran
esfuerzo para que la gran familia de
Durango esté mejor, “somos un
gobierno de resultados, Esteban
Villegas, ha cumplido su palabra, uno
más de los compromisos de campaña
para beneficiar a las jefas de familia;
Marisol y el gobernador le tienen amor
a Durango”. 

La señora Alejandra García,
beneficiaria de esta tarjeta, es mamá
de una niña de 14 años con

discapacidad y cuida de su madre,
compartió que han pasado carencias,
ya que ha criado sola a su hija y se le
complica tener un trabajo de tiempo
completo, "la Tarjeta Madre, me va a
ayudar para proveer a mi hija, la voy a
poder apoyar más en sus estudios,
gracias al Gobernador y Marisol, por
beneficiarme con este programa que
viene a respaldar a las familias, hay
que darle buen uso al recurso y no
malgastarlo", finalizó.

Las mujeres interesadas en formar
parte de este programa, pueden
consultar la página de internet,
tarjetamadre.durango.gob.mx o
comunicarse a los teléfonos
6181379525, 6181379515 y
6181379492.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El regidor Manuel de la Peña difundió

a través de redes sociales su renuncia
al Partido Acción Nacional (PAN),
acusando de que la actual dirigencia
únicamente favorece a su grupo.

Lamentó la situación de Acción
Nacional y manifestó que él seguirá
buscando trabajar por Durango desde
otras trincheras.

"Una noche tuve un sueño y al día
siguiente comencé a luchar por él, así
es como defino mi entrada en la
política y hasta este día, sigo luchando
por hacer realidad ese mismo sueño:
tener un Durango mejor", indicó a
través de su cuenta de Twitter.

Agregó que, "Acción Nacional ha sido
mi casa y su doctrina ha sido una
inspiración y el reflejo de los valores
que busco que se plasmen en la vida
política y también en mi persona".

Lamentó que desafortunadamente el
PAN deba estar conformado por
personas que no siempre cumplen las
expectativas del partido, de sus valores
o de sus seguidores y desde hace un
tiempo para acá las diligencias dejaron
de lado la promoción y las acciones
para fortalecer la vida democrática de

la entidad, así como las actividades
que fortalecen el bienestar de las
familias duranguenses.

"Actualmente con el inicio del
proceso electoral se han concentrado
más en la búsqueda de posiciones, que
en la selección de los candidatos que
representen al panismo y que además
tenga la posibilidad real de ganar
elecciones; antes teníamos los valores
y las ideas como únicas armas ahora
ya no importa ni las ideas y mucho
menos los valores; por ello presenté mi
renuncia al partido, pues no puedo
seguir hablando un partido donde  los
beneficios de unos cuantos pasen por
encima de los valores que le dieron la
vida al PAN... estoy convencido que
Durango merece más", resaltó en el
video publicado en sus redes.

Agregó que decidió ser panista no
por herencia familiar, ni por mandato
superior, decidió afiliarse a este
partido porque creyó firmemente en
sus postulados, pero "me alejo por no
encontrar eco en acciones de todo lo
anterior por parte de la actual
dirigencia ", puntualizó sin dar detalle
de la posibilidad de afiliarse a
Movimiento Ciudadano como ha
trascendido en el argot político.



Por Regina S. Vargas
Oficialmente iniciaron las campañas

electorales. Unas campañas diferentes
que desde hace meses han venido con
giros y sorpresas en cada uno de los
partidos contendientes. No cabe duda
que serán tres meses que darán mucho
de que hablar. 

Como un juego de ajedrez, donde
México se vuelve el tablero y los
candidatos las piezas; cada uno de los
institutos políticos comienza a
desarrollar una estrategia para ganar.
Los partidos se vuelven cautelosos en sus
movimientos. Comienzan a definir qué
pieza, cómo, cuándo y dónde las mueves. 

A nivel nacional hemos visto desde
noviembre una contienda dentro de los
partidos con las elecciones internas.
Comenzando con la de la coalición
“Sigamos Haciendo Historia”, donde
Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, se
enfrentaron en elecciones internas con
un resultado donde Claudia quedo
ganadora y Marcelo indignado. 

Mientras tanto, en Movimiento
Ciudadano, entre anuncios precipitados,
probables negociaciones y el “nuevo”
cambio, Jorge Álvarez Máynez quedó
como su candidato oficial con un
anuncio mucho más relajado durante
una tradicional carnita asada. 

En el caso de la coalición “Frente
Amplio por México” aunque fue una
decision final mas firme, no quiere
decir que no hubo un revuelo interno
entre Beatriz Paredes y la ahora
candidata oficial Xóchitl Gálvez. Ahora
toca ver lo qué tiene que ofrecer cada
una de las fichas principales a
representar a estos tres partidos y que
eventualmente se volverá el jugador
principal para México.

Dentro de las federales, no se quedaron
atrás con sus movimientos en el tablero.
Aunque las inscripciones oficiales ante el
IEPC, se realizaron el día 22 del mes de
febrero, todavía había jugadas secretas
que realizaban los partidos. 

Días antes el partido Movimiento
Ciudadano hizo una jugada que vino a
mover las partidas de los otros con la
integración del expanista Jorge Salum
y Mar Grecia Oliva, una jugada
inesperada pero estratégica

internamente. Y aunque se especuló
mucho sobre la otra parte de la
fórmula del partido, la pieza faltante
de la jugada de MC fue Karla Tello, que
vino a completar las piezas del partido.

Y como cada acción tiene una
reacción, iniciaron las especulaciones
que hasta el día 1 de marzo se hicieron
oficiales sobre la nueva fórmula del
PRI-PAN-PRD, con la integración de
Gaby Hernández “La China”, junto con
Gina Campuzano. Una formula con dos
mujeres al frente para el Senado y con
un camino importante por recorrer. 

Una jugada que para algunos ya se
veía venir fue la de Morena y PT en
Durango, con la fórmula de Gonzalo
Yáñez y Lilia Margarita Valdez. Pero lo
que no se veía venir era lo sucedido el
1 de marzo en donde los candidatos
solicitaron la renuncia de su dirigente
estatal. Una jugada que nos recuerda
que el juego no solo se ve con
movimientos contra la competencia,
sino también con la estrategia que
hacemos interna.

Nos quedan tres meses donde cada
partido va a jugar su partida, pero
también nos darán unos giros
inesperados de acuerdo a las piezas
que muevan los contrincantes.
Siempre y cuando no se queden
dormidos y piensen bien sus jugadas,
los tres candidatos para la Presidencia
de la República tienen el tablero
amplio para sorprendernos y hacer un
cambio, porque ya sea que un nuevo
partido llegue al poder o que por
primera vez gobierne una mujer, el
cambio esta por verse. En Durango, lo
único que esperamos es que podamos
ver unas campañas que se enfoquen

en los ciudadanos realmente y no solo
hacer jugadas tradicionales. Tienen la
oportunidad de innovar en sus
campañas y sorprender a la
ciudadanía, que aunque todos los
partidos vienen de la misma escuela de
ajedrez, esperemos nos puedan
sorprender con una que otra movida
sorpresa que beneficie, tome en cuenta
y cautive a la ciudadanía.

No hay que olvidar que todo juego tiene
sus reglas y sus árbitros y aunque han
estado en una lucha por sobrevivir los
últimos años, estas instituciones nos
ayudan a que el proceso sea lo mas
transparente, democrático y justo para
todos los jugadores, incluyéndonos a
nosotros los ciudadanos. Sin estas
instituciones, el respeto y el peso que
tiene nuestro voto, seria completamente
diferente a lo que conocemos, por eso la
importancia de no solo enfocarnos en lo
grande que vienen a ofrecer los partidos,
sino también lo que nos van informando
estas instituciones. 

Ahorita tenemos todas las piezas en el
tablero para elegir al ganador, pero no
olvidemos que en esta jugada no
importan las reinas, el rey, los afiles, los
caballos ni los peones del tablero, sino
quién mueve la pieza. Ese trabajo de
elegir con que pieza hacemos el Jaque
Mate, es de nosotros los ciudadanos. Y
como buen juego de ajedrez, necesitamos
ser conscientes del movimiento que
haremos. De informarnos, escuchar,
cuestionar y valorar cada una de las
propuestas que ofrecen los candidatos
porque al final solo hay un ganador y debe
de ser México como país, involucrando su
economía, infraestructura, inversiones,
educación, futuro, pero sobre todo su
población.

Sin duda, todos tenemos un rol
importante que jugar en estas
campañas y sobre todo el 2 de junio,
estemos atentos a lo que viene porque
la partida, apenas comienza…

Veremos y diremos…
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Regina S. Vargas



6 26 DE FEBRERO AL 3 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL



26 DE FEBRERO AL 3 DE MARZO DEL 2024 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 7

Senado avanza en reforma para
duplicar aguinaldo a trabajadores

Por:- Luis Juárez 
La Comisión de Trabajo y Previsión

Social del Senado ya ha aprobado la
reforma para incrementar el pago del
aguinaldo a trabajadores para que este
llegue a ser el salario de un mes. 

Esta reforma a la Ley Federal del
Trabajo establece lo siguiente: “Las
personas trabajadoras tendrán
derecho a un aguinaldo anual que
deberá pagarse antes del día 20 de
diciembre, equivalente a 30 días de
salario, por lo menos”. 

Este cambio establecería que quienes
no hayan cumplido el año de labores
dentro de algún trabajo,
independientemente de que se

encuentre cercano a la fecha en la que
se otorga el aguinaldo, se tendrá
derecho a que se le pague una parte
proporcional referente al tiempo que
lleve trabajo.

En esta sesión el presidente de la
comisión, Napoleón Gómez Urrutia,
recordó que México es uno de los países
en la que sus trabajadores cuentan con
jornadas laborales más extensas, y por
otra parte también es el mismo país que
cuenta con el aguinaldo más bajo que es
de 15 días, según la Organización para la
Cooperación y el Desarrollo Económicos.

En otras naciones como Perú, China
y Hong Kong el aguinaldo es
proporcional a 30 días, en Bolivia este

pago asciende a un mes de sueldo y 15
días trabajados, Paraguay cuenta con
25 días de salario, mientras que Costa
Rica, Uruguay, Brasil, Puerto Rico, Italia
y Portugal, se encuentran en la
doceava parte de remuneraciones
otorgadas en un año laborado.

Este aumento sería de gran ayuda
para los derechos de los trabajadores,
si no, que también fortalecería la
economía familiar, mencionó el
también líder sindical. Sin embargo,
aún falta que esta reforma sea avalada
por la Comisión de Estudios
Legislativos Segunda para ser enviada
y ser discutida a votación en el Pleno
del Senado.
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Alimentos de Cuaresma,
hasta 20 % más caros

La salida de Ricardo Navarrete de
SAGDR obedece a estrategias políticas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los insumos para Cuaresma también

han subido hasta un 20 por ciento,
informó la presidenta de la Cámara
Nacional de la Industria Restaurantera
y Alimentos Condimentados (Canirac),
Adriana Porras Zubiría.

Manifestó que como la mayor parte
o todos los productos para la industria
restaurantera, los específicos que se
usan en Cuaresma para preparar los
alimentos especiales, también
experimentan un aumento en relación
al año pasado, por el orden de un 20
por ciento.

Esta situación implica que haya
platillos más costosos y aunque
algunos restaurantes no manejan los
platillos de Cuaresma, sí se lucha por
conservar esta tradición por participar
en el rescate, pero también hay otros
negocios que deciden no hacer
platillos exactos, pero sí incluir
algunos sin carne.

Recalcó que no necesariamente el
incremento en los insumos se ve
reflejado en el costo de los platillos al

público, porque se ha tratado de no
tener aumentos abruptos.

Sin embargo, la situación no ha
mejorado, aunque se han tenido picos
como el 14 de febrero donde hubo
cierta afluencia, pero luego vienen
caídas severas como el pasado fin de
semana, donde se observó una
ausencia de circulante y un flujo muy
bajo en los restaurantes.

Precisó que el fin de semana pasado
estuvieron a un 40 por ciento de
ocupación en los restaurantes,
probablemente porque fue el fin de
quincena. 

Finalmente, dijo que con la Semana

Santa y de Pascua, hay una ligera
esperanza aunque no es una época
donde vendan mucho debido a que así
como llegan algunos turistas la
realidad es que existe un número muy
importante de duranguenses que
optan por salir de la ciudad.

Indicó que este año durante la
Semana Santa se conjugarán varios
eventos como el festival Ricardo
Castro, las festividades religiosas y
luego el eclipse, por lo que se cree que
habrá la posibilidad de un repunte.
Ante eso además hizo un llamado para
mantener el servicio por un horario
turístico.

No hay desencuentros,
aseguró el gobernador

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El mandatario estatal Esteban

Villegas Villarreal confirmó la salida de
Ricardo Navarrete al frente de la
Secretaría de Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural, el cambio se debe a
estrategias políticas y en su lugar fue
invitado Jesús López.

Entrevistado durante el evento del
anuncio del parque lineal, el
gobernador del estado fue cuestionado
en torno a los cambios en el gabinete,
concretamente en el área de desarrollo

rural, ahí confirmó la salida de Ricardo
Navarrete y también informó que le
había tomado protesta ya a Jesús
López como nuevo titular de esta área.

Dentro de la entrevista mencionó los
temas político-electorales y estrategias
políticas como parte de la razón por la
que generaron estos cambios. 

"Es por estrategia completa del
gobierno y también estrategia los
partidos, empiezan a invitar ahí a
diferentes personajes tanto del
gobierno de todos los niveles y bueno
yo les he dicho que quien quiera
participar, integrarse en campañas con
los candidatos, con los partidos se
tiene que ir", expuso.

Dijo además que por lo pronto
Manuel Herrera Ruiz continúa al frente
de la Subsecretaría de Ganadería, sin
embargo, se esperan más cambios al
calor de las estrategias político
electorales.

Negó que haya algún quebranto o
desencuentro con Navarrete y por el
contrario, destacó la amistad que
tienen en lo personal desde años atrás.

Cabe mencionar que Jesús López
venía desempeñándose como director
de Desarrollo Rural en el gobierno
municipal, donde se dijo que asumiría
las riendas Manuel Herrera Ruiz como
una de las posibilidades, sin embargo,
este cambio no se ha concretado.
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Tarjeta Madre, arranca
con 5 mil beneficiarios 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Tarjeta Madre iniciará con una
cobertura de cinco mil beneficiarios,
informó la Secretaría de Finanzas del
Estado, Cristina Orrante, quien indicó
que el recurso total para este año será
de 160 millones de pesos. 

La tesorera del estado indicó que la
Tarjeta Madre fue un compromiso que
se vino gestando desde la campaña y
al llegar al gobierno del estado se

continuó trabajando en esa tónica, a
pesar de las circunstancias
complicadas que había en la teoría de
recursos, se logró dar inicio con una
bolsa que será de 160 millones de
pesos y que podrá irse acrecentando
conforme pasen los años.

Los apoyos se harán no solo de
recursos, sino de otros servicios, serán
diversas instituciones las que se
reúnan para otorgar beneficios a las
mujeres que reciban esta tarjeta.

Se ha calculado que los apoyos serán

de manera bimestral y se podrá ir
revisando para ir aumentando el
número de personas beneficiadas con
todo lo que se ofrece dentro de esta
tarjeta, que son además ayudas
incluso para emprendimiento y para
otras cosas.

Finalmente, recalcó que se hizo un
gran esfuerzo de planeación
presupuestal para poder echar a andar
esta tarjeta cómo se planeó desde
antes de que Esteban Villegas fuera
gobernador.
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Un "desmadre" el tema de la instalación
de luz en el excuartel Juárez: Toño Ochoa 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El alcalde Toño Ochoa, informó sobre

la situación entre los comerciantes del
excuartel Juárez y la Comisión Federal
de Electricidad a la cual se le invertirán
10 millones de pesos a las
instalaciones porque dijo, “con todo
respeto, es un desmadre".

"No somos avales, se acordarán que
el año pasado dije que había un tema

de seguridad y que  íbamos a
remodelar los mercados, pero
primeramente brindándoles en las
instalaciones eléctricas que eran un
verdadero peligro en el centro
histórico, le vamos a meter 10 millones
del Programa Anual de Obra Pública, la
licitación va iniciar en estos días, para
darle seguridad porque con todo
respeto es un desmadre el tema de las
de la de la línea de luz y es un peligro

y le vamos a meter 10 millones para
que cada quien tenga su acometida, su
mufa y haga su contrato porque los
que deben de pagar la luz son los
comerciantes", precisó.

Respecto a la deuda que tienen los
comerciantes de muchos años atrás,
dijo que el municipio apoyará a pagar
solo lo que corresponde de septiembre
2022 a la fecha, que es lo que
corresponde a su administración.
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Calles pavimentadas en la Valle
Verde y José López Portillo con PP23

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
No se han dejado re realizar ni

entregar obras con el Presupuesto
Participativo 2023, con lo que mejora
la vida de las familias con
pavimentación, unidades deportivas y
otras obras.

“Viene a cambiarnos la vida, a darle
plusvalía a nuestras viviendas, un
modo digno de vida para adultos y
niños", confirmó David Corrales,
vecino de la colonia Valle Verde, en
donde este miércoles Toño Ochoa
entregó la pavimentación de la calle
Paseo de las Arboledas. 

Con casi cinco millones de pesos
invertidos, el lugar quedó hermoso,
celebraron las familias con Toño
Ochoa, ya que además de
pavimentación, instalaron 61 tomas
domiciliarias de agua potable, 60
descargas de alcantarillado y 436
metros cuadrados de banqueta.

“Inauguramos obras por todo el

municipio porque aquí los sueños se
cumplen”, dijo al entregar también la
calle Adolfo López Mateos de la colonia
José López Portillo, donde invirtió casi

cuatro millones de pesos, obra que
vecinos como Jorge Alvarado le
agradecieron junto con, “esta gran
idea del presupuesto participativo”.
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Propone de 4 a 10 años prisión
por robo de equipamiento urbano

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

La diputada panista Paty Jiménez
Delgado, presentó la iniciativa de
reformas al Código Penal del Estado,
con el fin de sancionar el robo de
equipamiento y/o mobiliario urbano
con una pena de cuatro a 10 años de
prisión, ya que en muchas ocasiones
se pone en riesgo la vida de los
ciudadanos.

La legisladora comentó que en los
últimos años, de manera
desafortunada y visible para todos, se
ha perjudicado el patrimonio
municipal debido a la sustracción y
destrucción de piezas de ornamento
urbano, como es el caso de las obras de
escultura metálicas, así como las
estrellas que fueron colocadas en el
paseo de la calle Constitución.

Explicó que la sanción aplica por la
sustracción, apoderamiento,
comercialización, detentación o
posesión de cualquier objeto, parte,
componente o material utilizado en la
prestación de algún servicio público
estatal o municipal tal como el
alumbrado, agua potable, drenaje
sanitario, drenaje pluvial, señalización
vial o urbana o servicio de limpia,
incluyendo cualquier alcantarilla o
tapa de registro de alguno de los
servicios referidos o cualquier clase de
mobiliario o equipamiento urbano, lo
que comprende también monumentos,
estatuas o placas conmemorativas y
aparatos para la práctica deportiva.

“El robo de mobiliario urbano, es una
acción antijurídica que, a diferencia de
otras, por sí mismo pone en situación
de riesgo a la ciudadanía que circula
por una calle en la que se ha sustraído

alguna señal de alto, o que marque la
orientación de la circulación vial y ni
qué decir del peligro que representa la
ausencia de una tapa de alcantarilla
debido a que ha sido robada”, resaltó
al realizar la ampliación de motivos.

Resaltó así mismo que el deterioro de
un servicio público por el robo del
equipamiento respectivo, es un
perjuicio que va en contra de la
comunidad, toda vez que dichos
servicios han sido implementados
para alcanzar un bien común y la
satisfacción de alguna necesidad de
toda la ciudadanía. 

En este sentido, informó que varias
entidades del país ya cuentan con una
normativa al respecto, como es el caso
del Código Penal del Estado de Puebla,
el Código Penal del Estado de México
o el Código Penal para el Estado de
Querétaro, por citar algunos.



26 DE FEBRERO AL 3 DE MARZO DEL 2024 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 13LOCAL LOCAL

Lamentable la situación de
las presas en el estado

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor y presidente de la
Comisión de Desarrollo Rural, Pedro
Silerio García, informó sobre la
situación de las presas en el estado y
aseguró que de no haber una buena
temporada de lluvias, para el próximo
ciclo se estaría en una situación de
riesgo fuerte.

"Las presas, lo que es la Lázaro
Cárdenas, que esa es la presa más
grande del estado, anda del orden de
un 50 por ciento y la presa de las más
pequeñas que es la Peña del Águila
anda por ahí por el orden de un 18 por
ciento de llenado, prácticamente la
Peña del Águila y la Guadalupe Victoria
están ya sin programas de cultivos  de
establecimiento de cultivos del ciclo
otoño-invierno 2023- 2024 y las otras
como es la Lázaro Cárdenas esta sí
cumple con su programa normal de
riegos, entonces estamos en una
situación difícil en la mayor parte
porque pues son presas que su
almacenamiento si no se da una buena
temporada de lluvias para el próximo
ciclo, estaríamos en una situación

ahora sí de riesgo fuerte", aseguró.
Dijo que lo que se puede hacer a

mediano y largo plazo es la
conservación de los recursos naturales
y cuidar los suelos de que no se

degraden, ya que un suelo degradado
no absorbe humedad, no retiene agua
y eso es algo que en un momento
determinado puede llevar hasta una
desertificación.
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La Tarjeta Madre ya es un
hecho: López Pescador

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.

Luego de que en el Congreso del
Estado de Durango aprobara dentro
del Presupuesto de Egresos del año en
curso, 200 millones de pesos, se espera
que se vea reflejado en el bienestar de
las familias, enfocándose en las
madres que más lo necesitan.

Así lo comentó el diputado Ricardo
López Pescador en relación a la
reciente noticia de la tarjeta madre,
propuesta de campaña del gobernador
Esteban Villegas Villareal, que hoy 28
de febrero indicó que ahora es una

realidad en las familias duranguenses. 
“Todo programa tiene reto al nacer,

tiene reto al desplegarse, tiene retos al
momento de implementarse, lo que
nosotros escuchamos hoy, es que
habrá un estudio socio económico
serio para determinar quién si necesita
este apoyo”, comentó el diputado
López Pescador.

Por otro lado, indicó que además del
apoyo económico que dará la tarjeta
madre no será lo único, pues habrá
otros factores, convirtiendo a la tarjeta
madre integral y con más beneficios,
siendo no solo una tarjeta, si no tres.

La tarjeta roja, que pretende entregar

apoyos de mil 400 pesos mensuales, la
tarjeta gris que entregará apoyo
alimentario para la nutrición familiar
y por último la tarjeta verde, donde se
verán reflejadas las atenciones
médicas y descuentos en ciertos
negocios locales.

“El Congreso hizo su parte, hoy el
gobierno lo anuncia y nos da gusto
que no solo sea la parte económica, si
no que sean grandes componentes de
impacto social en las familias” 

Este beneficio de las tarjetas madre
pretende llegar a más de 150 mil
familias en la primera etapa,
enfocados a las más necesitadas.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Si bien como empresarios se
mantienen respetuosos de los temas
políticos, como parte de una sociedad
y empresarios socialmente
responsables, estarán vigilantes de
que se respeten las leyes en el proceso
electoral, además de que buscar un
acercamiento con los candidatos a
diputados locales y federales en
Durango, para conocer sus propuestas
y presentar las necesidades del sector
industria.

Lo anterior lo señaló la presidenta de
Canacintra, Joana Soto Quintero, a
propósito del inicio de los registros de
los candidatos y candidatas que
contenderán en junio de este año.

Manifestó que dentro de lo que
posible van a colaborar en ser
vigilantes para que se lleve a cabo un
proceso conforme a la ley y
democrático. 

De la misma manera que buscará un
acercamiento con los candidatos y
candidatas independientemente de los
partidos o las fuerzas políticas que

representen, para conocerlos cuáles
son los planteamientos que ellos están
proponiendo en caso de que lleguen a
ocupar el cargo que buscan, ya sea en
el congreso local, federal o la

Senaduría.
Cada sector industrial también

deberá establecer una propuesta para
entregarla a los candidatos y
candidatas.

LOCAL

Industriales serán vigilantes del proceso
electoral y buscarán el voto informado

Proliferan tiendas asiáticas,
restando mercado a los locales

Por Martha Casas

DURANGO, DGO.
En los últimos tiempos han

proliferado tiendas orientales que han
representado una competencia poco
pareja con los duranguenses, señaló la
presidenta del sector restaurantero
organizado Canirac, Adriana Porras
Zubiría.

Manifestó que son diversos los giros
que manejan y sí han representado un
impacto que le resta mercado a los
locales.

En los últimos tiempos han crecido
los negocios de este tipo, desde
restaurantes de comida oriental hasta

tiendas asiáticas, que ponen en
desventaja a los locales.

Dijo que es hasta cierto punto
lamentable que grandes locales que se

encuentran en el centro de la ciudad,
que son emblemáticos y los están
dedicando a ser tiendas asiáticas e
incluso le restan identidad a Durango.



16 26 DE FEBRERO AL 3 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL

Aumentos inflacionarios
hasta de 16 % en Durango

Por: Martha Casas
DURANGO, DGO.

El aumento inflacionario que tiene
Durango es por el orden del 16 por
ciento y no de 4.45 puntos como se fijó
a nivel nacional, señaló el consejero de
la Cámara Nacional de Comercio
(Canaco), Mauricio Holguín Herrera.

Consideró que las cifras que se
ofrecen por parte del Instituto
Nacional de Estadística podrían estar
revelando datos inexactos, o bien,
como se dice coloquialmente podrían
estar maquillando las cifras porque la
realidad que se vive en el país es muy
diferente y eso lo pueden ver las amas
de casa cada vez que van al centro
comercial, al súper o incluso cuando
hacen compras en línea.

Indicó que se inició el 2024 con una
inflación cercana al 16 por ciento en el
caso particular de Durango.

Dijo que genera alarma ver como el
INEGI en el país está manejando
números que ellos quieren manejar y
hablan de una inflación que está en
números bajos, pero realmente se ve
que los precios han llegado a ser

alarmantes.
"Tenemos un índice, desde el año

pasado, que lo marcábamos en un 13
por ciento, en este arranque de año
tenemos ya prácticamente un 16 por
ciento generalizado en los precios. Se

habla también de que esto tiene una
tendencia al alza”, comentó.

Manifestó que por si fuera poco el
sobreprecio también se da debido a
factores de inseguridad que le han de
manera considerable los filetes.

Jesús López, nuevo 
titular de la SAGDER 

Redacción
DURANGO, DGO.
Dentro de los cambios estratégicos

que se llevan a cabo dentro del
gobierno del estado, el mandatario
estatal, Esteban Villegas, designó a
Jesús López Morales para tomar las
riendas de la Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural (SAGDER)
en sustitución de Ricardo Navarrete.

El Ejecutivo estatal le instruyó a
seguir con los grandes proyectos en
favor del campo duranguense y sus
familias.
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Se vaticinan futuras producciones
en el estado de Durango 

Por:- Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
Este martes, durante el evento de la

colocación de la piedra para la primera
fase del parque lineal en avenida
Ferrocarril, el gobernador del estado,
Esteban Villegas Villareal, comentó
que dentro del estado se encuentran
miembros de una prestigiosa empresa
de Streaming realizando lo que podría
ser una serie dentro de la capital.

Con esto, ya se pueden ver indicios
de algunos lugares en los que podrían

hacer futuras grabaciones y escenas,
tal es el caso de la plaza de Armas,
justamente en el kiosco, donde ya se
hacen preparativos de algunas escenas
para la producción en curso, de la cual,
aún no se obtiene mucha información 

Por otro lado, el gobernador comentó
que otras empresas se encuentran
muy interesadas en utilizar espacios
del estado para realizar producciones
dentro de algunos meses.

Es sabido que Durango, es conocido
por ser la Tierra del Cine y cada una de

estas producciones beneficia para atraer
al sector turístico, aumentando
gradualmente la economía en distintos
sectores de la comunidad duranguense.

Asimismo, con la asistencia del actor
Facundo Gómez, el pasado lunes
mencionó que hace unas semanas
visitó Durango con motivo de algunas
grabaciones, donde no pudo dar
mucha información, pero argumentó
que se veían involucrados "El
Escorpión Dorado" y el famoso
comediante Adal Ramones.
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Gasolineros prevén impacto
por gasolineras Bienestar

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las gasolineras de Bienestar que

implementaría el gobierno federal
impactarían directamente en las
estaciones de servicio, indicó el
presidente de Onexpo Durango,
Francisco Martínez Vázquez y aseguró
además que existen alrededor de seis
proyectos de nuevas gasolineras en la
entidad.

Indicó que de cumplirse la idea del
gobierno federal de generar
gasolineras denominadas de Bienestar
con precios que sean competitivos,
desde luego que impactará en las
gasolineras regulares que no tienen
beneficios desde el gobierno, salvo el
tema de los subsidios que se aplica en
ocasiones para el ciudadano.

Al final dijo se trata de una
competencia que estará cerca de las
expendedoras y que necesariamente
generará cambios.

Recordó que en Durango existen

alrededor de 95 estaciones de servicio
en la ciudad y de entre estas se divide
el número de clientes, de ser un hecho
la presencia de gasolineras de
Bienestar entonces sería menos
consumo porque la demanda es la

misma o varía muy poco.
En el tintero y en proyectos se

encuentran cuando menos seis
estaciones de servicio que podrían
operar este mismo año, agregó el
entrevistado.
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Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
En conjunto con la Dirección de

Fomento Económico y Turismo, el
Instituto Municipal de la Mujer han
entregado poco más de tres mil 300
microcréditos en beneficio a las mujeres,
créditos con los cuales se pretende
apoyar para que puedan emprender su
propio negocio o bien mejorarlo, además
de tener un ingreso adicional.

“Todas las mujeres somos imparables
y nos merecemos la oportunidad de
que confíen en nuestros sueños y es
así que con nuestros créditos, se
confiaran y se materializan muchos de
los sueños de las mujeres”, comentó la
directora municipal de Fomento
Económico y Turismo, Valeria
Gutiérrez.

Por otro lado, Valeria Gutiérrez,
argumentó que a la hora de entregar
algún crédito a una mujer que
pretende mejorar y tener mejores
ingresos, luego de realizar sus pagos
en tiempo informa crean un historial
crediticio para en próximas solicitudes
de crédito puedan aumentar el monto
de lo que se les puede otorgar,

asimismo enfatizó en que no tiene una
tasa de interés, pues lo que solicitan,
es lo que se tiene que pagar.

“Quienes autorizan estos programas,
absorben cualquier interés y es por eso
que podemos multiplicar el dinero que
el municipio invierte alrededor de 6.6
veces más, con estos más de dos mil 500
créditos más, dejarán una derrama
económica en nuestro municipio de
alrededor de 3.5 millones de pesos para
que todas las mujeres puedan comprar
sus insumos o equipo que necesiten”,
argumentó Valeria Gutiérrez.

Asimismo, indicó que por la tarde de

este miércoles se tendrá una
expoventa de emprendimiento en
donde habrá más de 70 participantes
emprendedores que estarán haciendo
venta de sus productos, estos
participantes forman parte de los
apoyos que ha estado entregando el
municipio para sus negocios.

Por último, hoy se firmó el convenio
con la empresa AFIRME, mismo que
pretende seguir apoyando a la
ciudadanía duranguense con más
créditos para que puedan continuar
con el emprendimiento de sus
negocios. 

LOCAL

Más microcréditos para
emprendedores duranguenses

Nos invaden tienditas asiáticas
de fayuca: Canacope

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara Nacional

de Comercio en Pequeño (Canacope),
Beatriz Zamora Nájera manifestó su
descontento y preocupación por la
invasión que se ha tenido en los
últimos tiempos de tienditas pequeñas
que son de fayuca y son asiáticas.

Esta condición representa
competencia desigual para los
comerciantes locales, les está restando,
señaló al mencionar que cada tiendita
que llega y se instala detiene a 10, 20
comerciantes de alrededor, "podemos
darnos cuenta de que todo esto está
pegando fuerte” y forma parte de

diversos factores que van en contra del
pequeño comercio.

Comentó que por eso y otras
situaciones es que el comercio
continúa con ventas abajo del 30 por

ciento, "no hemos podido recuperar,
alzar las ventas, todo esto nos está
golpeando". 

La entrevistada además refirió que
incluso el desempleo les está
afectando y señaló que se han
percatado cómo muchas personas han
perdido su empleo, desde las
maquiladoras hasta quienes fueron
despedidas de áreas gubernamentales,
municipales o estatales y que han
dejado de comprar por la falta de
circulante, de la misma forma quienes
no sacaron una producción en sus
rancherías, dejaron de acudir a la
ciudad a hacer sus compras porque no
tienen con qué.
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Protección Civil supervisa
seguridad en quintas 

Redacción
GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con la temporada de calor por llegar,
la Dirección de Protección Civil y
Bomberos de Gómez Palacio, dieron
inicio a los trabajos de inspección y
verificación de las medidas de
seguridad de las quintas en el
municipio, a fin de garantizar que los
espacios que visitan los
gomezpalatinos para recrearse
cumplan con los protocolos
establecidos.

Santiago Rodríguez Chávez, titular
de la dependencia, señaló que, por
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, estos
trabajos se ejecutan durante los

últimos días del mes de febrero, a fin
evitar incidentes que pongan en riesgo
la integridad física de los
gomezpalatinos al interior de estos
espacios de diversión, que a causa de
las altas temperaturas propias de la
región, son muy solicitadas por los
gomezpalatinos. 

Las medidas de seguridad básicas de
estos espacios son: que cuenten con
extinguidores, señalética, lona de
medidas de seguridad y reglamento de
la alberca, regulador en tanque de gas
en caso de contar con cocineta o disco,
así como también se pide a los
propietarios o encargados de los
espacios que estén al pendiente de los
menores y no los dejen solos en las
albercas, con el fin de evitar alguna

desgracia.
Otras de las medidas que se piden a

los propietarios de las quintas, es que
no permitan a los visitantes correr por
el borde de la piscina, que se observe
la zona antes de entrar al agua y
comprobar que no hay alguien en la
zona al cual se pueda lastimar, no
empujar, ni realizar juegos peligrosos;
antes de realizar un clavado, conocer
la profundidad de la piscina para evitar
lesiones en la cabeza y la espalda.

Finalmente, Rodríguez Chávez
exhortó a los dueños de los
establecimientos a regularizarse a la
brevedad, para poder operar sin
ningún contratiempo y de esta manera
ofrecer espacios seguros a la
ciudadanía.
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"El arte, mi realización y vida", se
exhibe en la galería Montoya de la Cruz

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En el marco de los 69 años de la

fundación de la Escuela de Pintura,
Escultura y Artesanía (EPEA) de la
UJED, la galería de arte "Francisco
Montoya de la Cruz" abre sus puertas
a la exposición "El arte, mi realización
y vida", de Marcos Martínez Velarde.

Esta muestra alberga una selección
de obras en óleo y esculturas en
bronce del maestro Marcos Martínez
Velarde, que reflejan su extensa
trayectoria como artista plástico. Fue
el primer director electo de la Escuela
de Pintura, Escultura y Artesanías, que
sucedió al ilustre maestro Francisco
Montoya de la Cruz.

Marcos Martínez Velarde, nació el 7

de octubre de 1939 en la ciudad de
Durango, Dgo., hijo del señor Ramón
Martínez Torres y de la señora
Magdalena Velarde Candia. Marcos es
el doceavo hijo de la familia Martínez
Velarde.

Ingresó a la escuela de Pintura,
Escultura y Artesanías (EPEA), de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) en el año 1956 a la
edad de 16 años; fue parte de los
primeros alumnos del maestro
Francisco Montoya de la Cruz; pues la
escuela se fundó un año antes, el 10 de
febrero de 1955.

En la obra de Marcos Martínez, se ve
la influencia de su maestro Montoya
de la Cruz; Marcos también fue
influenciado por el maestro José

Chávez Morado y el maestro Nicolás
Moreno; también recibió cátedra de
estos dos últimos en su paso por la
prestigiada Academia de San Carlos,
hoy Escuela Nacional de Artes Plásticas
(ENAP) de la UNAM Ciudad de México.

La galería “Francisco Montoya de la
Cruz” que se encuentra ubicada en el
edificio del Instituto de Bellas Artes, en
el centro histórico de la capital. En este
espacio expositivo, las dos salas, A y B,
albergan un archivo de obras artísticas
que provienen del acervo patrimonial
de la EPEA.

Su acceso no tiene costo y se ubica
en calle Bruno Martínez 137 sur en el
centro histórico de Durango, en un
horario: de 10:00 a 13:30 y de 16:00 a
19:30 horas, de lunes a viernes.
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CCoonn   ffuueerrzzaa   llaa   eettaappaa   eessttaattaall

Dentro de los Juegos
Nacionales CONADE 2024
en Durango

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO. 

Este viernes 1 de marzo marca el
inicio de la emocionante Etapa Estatal
de los Juegos Nacionales CONADE 2024
en Durango. Las disciplinas de Voleibol
de Sala, Voleibol de Playa, Softbol
Varonil y Beisbol llenarán de acción las
canchas y estadios de la región.

VOLEIBOL DE SALA:
INAUGURACIÓN EN EL IED

La competencia de Voleibol de Sala,
tanto en la rama varonil como femenil,
se inaugura a las 12:00 horas del
viernes en el Instituto Estatal del

Deporte (IED). El sábado, desde las 8:00
horas, los equipos lucharán por su
pase al Macro Regional en Zacatecas.

SOFTBOL: DUELO EN EL ÁNGEL
“CARITA” MEDINA

El estadio Ángel “Carita” Medina será
testigo de la intensidad del Softbol. El
sábado a las 11:00 horas, Durango y
Lerdo se enfrentarán en la categoría
Juvenil. El domingo a las 9:00 horas,
otro emocionante choque decidirá en
la categoría infantil. La mirada está
puesta en el Macro Regional en
Tijuana.

VOLEIBOL DE PLAYA: ARENA Y
EMOCIÓN EN LA FENADU

La arena de la FENADU se
transformará en el escenario perfecto
para el Voleibol de Playa. Desde el

sábado a las 14:00 horas hasta el
domingo a las 9:00 horas, los equipos
buscarán brillar en este deporte que
tiene su Macro Regional en La Paz, Baja
California Sur.

BEISBOL: GÓMEZ PALACIO EN LA
JUGADA

Gómez Palacio toma protagonismo al
albergar el Estatal de Beisbol. Sábado
a las 14:30 horas y domingo a las 9:00
horas, los equipos competirán por
representar a Durango en el Macro
Regional de Cadereyta, Nuevo León.

La Etapa Estatal promete ser un
torbellino de emociones, con atletas
ansiosos por destacar y avanzar hacia
instancias mayores. La comunidad
deportiva y los aficionados se preparan
para apoyar a sus representantes,
creando un ambiente vibrante y lleno
de pasión por el deporte en Durango. 



24 26 DE FEBRERO AL 3 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

DEPORTES
JUEGOS NACIONALES 

DEPORTES


